
河  北 工 程

二○一七年硕士研究生入学考试试题 试卷 B

考试科目代码 825  考试科 目名称

所有答案必须写在答题纸上,做在试题纸或草稿纸上无效。

一、名词解释 (本大题共 5小题,每小题 6分 9共 30分 )

1。 激励因素

2。 头脑风暴法

3.管理幅度

4。 波特五力模型

5。 功利主义道德观

二、简答题 (本大题共 2小题,每小题 10分 ,共 ⒛ 分 )

1。 (10分 )管理方格理论把领导方式分为几种主要类型?

2。 (10分 )简述领导者影响力的来源?

三、论述题 (本大题共 2小题,第 1小题 12分,第 2小题 13分 ,共 25分 )

1。 (12分 )根据经营单位组合分析法,企业经营状况可以分为哪几种类型?各有

什么特点?

2。 (13分 )公平理论的主要内容有哪些?组织应如何消除员工的不公平感?

四、应用计算题 (本大题共 2小题,第小题 12分,第 2小题 13分 ,共 25分 )

l。 (12分 )某企业计划开发新产品,有三种设计方案可供选择。不同设计方案在

不同市场状态下的损益值资料如下 :

畅销 一般 滞销

方案 A 300 200 100

方案 B 350 160 50

方案 C 哇50 100 0

试用乐观法、保守法和折中法分别选出最佳方案。 (假设最大值系数为 0.7)

2.(13分 )某机械制造企业为满足社会对产品的需求,提出了三个备选方案 ,

个方案的经营期限均为 10年。

一是扩建现有厂房,投资为 100万元,当市场出现高需求时每年可获利 50万元 ,

中等需求时获利丐 万元,低需求时亏损 25万元 ;
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二是新建一厂房,投资为⒛0万元。当市场出现高需求时每年可获利 TO万元,中

等需求时获利 30万元,低需求时亏损硐 万元 ;

三是合同转包,投资为⒛ 万元。当市场出现高需求时每年可获利 zO万元,中等需

求时获利 10万元9低需求时亏损 5万元。

据预测,市场出现高需求、中需求、低需求的概率分别为⒛%、 m%和 ⒛%,试

画出决策树并进行决策。

五、案例分析题 (本大题共 2小题,第 1小题 ⒛ 分,第 2小题 30分 ,共 50分 )

l。 (⒛ 分)五星电子是一家从事电子产品开发、生产、销售的企业,这家企业强

烈的意识到了来自国外同行的竞争。这家公司的总经理认为,在这个行业里,取得成功

的关键之一是企业要成为高技术的创新者。为实施此战略,他聘请了某高校的一位管理

学教授,来调查分析该企业成为一家成功的高技术企业的内部适应性问题。

该教授经过调查指出,该企业的目标大多是为期一年的,且主要是一些经济指标 :

没有从企业发展的视角给予从事开发或经营活动的部门和人员相应的奖励;奖金是根据

季度或年度目标的实现情况而定的;各主管人员是好的
“
消防战士”,他们只注重

“
救

火
”,而不太注意事前防止问题的发生;没有团队合力,每一个主管仅集中精力于自己

的业务;主管人员大都关心内部的经营活动,而不太关心外界的环境变化。

总经理认真听取了这位教授地报告。实际上,他也看到了这些情况,教授的调查只

不过加深了他对这个组织的印象,重要的问题是:现在应该怎么办才能解决这些问题 ,

从而增加企业的竟争能力。 请问:当总经理征求你的意见时,你将如何回答
:?

2.(30分 )中洲公司的发展烦恼

中洲有限责任公司是一家以设计、制造、销售家具为主业的企业。1982年刚起步

时,是由现任董事长兼总经理胡飞健带着几个骨干分子,临时聘用一些人员,在 自家后

院定做沙发或把做好的沙发拿到市场上去卖。经历了约 3年时间,才逐步开始制作其

它家具,现在已经有了产品的专卖商场和产品品牌。除了生产销售各款成套的家具外 ,

中洲公司还涉足了家居装修建材的业务,最近还准备进军中长途货运业务和包装业务。

胡总的事业在迅速膨胀,职工总数已达 500多人。在管理人员方面,胡飞健任公司总

经理,三个公司副总分别是:林量,分管财务和采购:张东军,分管制造:毛华,分管

销售。公司管理层设一个办公室、一个财务处、一个销售部。为杜绝人浮于事的现象 ,

胡总未设其它管理职能部。总的来说,公司的管理还算正常,许多经营决策由胡总亲自

做出,因此比较迅速。

近来胡总发现,有不少决策出了偏差,在贯彻落实上也出现了不少问题,有些决策
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最终执行不到位,还有些决策做出以后基本上就被搁置了。每当发现这种情况,胡总都

要一追到底9但他也明白自己发现的问题可能只是全部问题的一小部分。

公司的新业务取得了一些盈利,但没有达到预期目标。建材经营业务的问题更突出

一些。胡总原来估计建材经营头三年年平均净利润可达 150~2OO万元,而现在两年已

过,实际获净利总额仅为 190万元。除了销售价格低于原来的预期外,经营费用也大

大超过了当初的估计。胡总决定再试一年看看,若利润仍达不到预期水平,他就准备放

弃这块业务。因为该业务除了需要流动资金以外,基本上不需要专用设备等固定资产 ,

撤出来问题不大。

胡总现在最关心的事情有两件:一是公司高层管理人员的素质和进取心问题,三个

副总均不能令胡总完全满意,尽管他们三人和胡总一起创业,共同奋斗多年9彼此之间

的友谊非同寻常9但胡总已意识到自己对三个副总的不满在逐步增加,最近他甚至还当

众严厉指责毛华消极;另一件是关于公司的经营结构问题,胡总感到公司现在的业务范

围太宽了,正在考虑是否应把主要注意力放回到家具业务上去。到底怎么办9胡总心中

充满疑虑。

问题:请根据案例所提供的信息,回答下列问题 :

(l)在 中洲公司已开展和拟开展的新业务中,从公司产品的用户角度考虑,你认

为以下哪一业务与其主业的关系最不密切?

A。 居室装修  B。 装修材料 C。 长途货运   D。 办公用品

(2)对于公司高层管理系统,下面哪一种表述最符合实际?

A。 部门设置过多,有职能重叠现象  B。 机构比较精干,有集权倾向

C。 决策制定的效率和质量都很高  D。 总体上说,决策的制定和贯彻都还不错

(3)若公司的新业务继续开展下去,在不考虑人力资源约束的情况下,以下哪一

种组织结构形式最有利于公司的业务发展?

A。 直线制  B。 直线职能制  C.矩 阵制  D。 事业部制

(4)从建材经营业务的决策来看,你认为胡总本人最需作何种改进?

A。 增加建材方面的专业知识  B。 增强观念技能

C。 加强领导能力  D.加 强组织创新和变革管理能力

(5)关于胡总个人,从上面案例信息中最有可能得出哪一判断?

A。 胡总具有高 LPC分

C。 胡总是一个 1.9型领导

B。 胡总具有低 LPC分

D。 胡总是一个反应敏捷的人
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